
 
 

 

 
 PROVINCE DE QUÉBEC 
 Polyvalente Montignac 

 
 

191 
Séance du conseil d'établissement de la polyvalente Montignac tenue le 27e  jour 
du mois de mars 2024 à 18 h 30 à la bibliothèque de la polyvalente Montignac. 
 
 
Présences : Mme Annie Hébert, présidente 
  Mme Fabienne Joly, parent 
  Mme Dominique Lacroix, vice-présidente 
  Mme Marie Lavoie, parent substitut 
  Mme Claudia Morin, parent 
  Mme Marie-Josée Vallée, parent substitut 
  Mme Myra Vigneault, parent 
  Mme Bianca Cliche, enseignante 
  Mme Julie Potvin-Barakatt, enseignante 
  M. Jeff Béliveau, enseignant 
  Mme Nathalie Lessard, représentante du personnel de soutien 

Mme Chantal Boutin, représentante des professionnels 
Mlle Juliane Rhéaume, présidente du conseil des élèves  
M. Charles Vallerand, vice-président du conseil des élèves  
 

Absences  M. François Galiay, enseignant substitut 
motivées : Mme Flavie Pérusse, enseignante substitut 
 
Membres de  Mme Chantal Fillion, directrice par intérim 
la direction :  Mme Véronique Laberge, directrice adjointe par intérim 
 M. Patrick Saint-Jacques, directeur adjoint  

 M. Martin Lacaille, gestionnaire administratif 
 

 Secrétaire : Mme Linda Plante 
 
Public :  Mesdames Marylène Giroux, Julia Marcoux, Julianne Proteau et 
  Cyndia Lacasse 
 
 

 1. Mot de bienvenue  
 

  Madame Annie Hébert souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 

 
2. Adoption de l'ordre du jour  
 
 Madame Annie Hébert fait la lecture de l’ordre du jour. 
 Ajout au point 11, varia 
 11.1 Bannières au gymnase 
 

CET-1231 Sur la proposition de Marie-Josée Vallée et appuyé par Julie Potvin-Barakatt, il est 
résolu d’adopter l’ordre du jour comme modifié. 
 

1. Mot de bienvenue 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de la séance du 24 janvier 2024 
4. Affaires en lien avec le procès-verbal 
5. Correspondance 
6. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
7. Projet du conseil d’établissement 
8. Questions éducatives : 

8.1 Services complémentaires et particuliers (approbation) annexe 2 
8.2 Politique d’encadrement 2024-2025 (approbation) annexe 3 
8.3 Règlements généraux des élèves (adoption) annexe 4 

9. Questions administratives : 
9.1 Formation des membres du conseil d’établissement 
9.2 Nouveau membre représentant la communauté 



 
 

 

9.3 Résolution des mesures budgétaires dédiées et protégées 
(adoption) annexe 5 

9.4 Prévision de la clientèle 2024-2025 
9.5 Comité cafétéria 
9.6 Comité aviseur 

10. Rapport d’activités : 
10.1 Compte rendu du représentant au comité de parents 
10.2 Compte rendu du conseil des élèves 
10.3 Mot de la direction et de l’équipe-école 

11. Varia 
11.1 Bannières au gymnase 

12. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
13. Date de la prochaine rencontre : 8 mai 2024 
14. Levée de l’assemblée 

 
 

 3. Adoption du procès-verbal de la séance du 24 janvier 2024  
 

CET-1232 Sur la proposition de Chantal Boutin et appuyé par Dominique Lacroix, il est résolu 
d'adopter le procès-verbal de la séance du 24 janvier 2024 comme présenté. 

 
 

4. Affaires en lien avec le procès-verbal  
Au point 4, Affaires en lien avec le procès-verbal : le solde du budget du conseil 
d’établissement est de 342 $. 
Au point 9.1, du point 4, Participation aux comités : madame Claudia Morin ne 

pourra pas siéger au comité cafétéria comme prévu. Nous demandons si un autre 
parent pourrait la remplacer. Madame Marie-Josée Vallée accepte de siéger au 
comité. Merci pour votre implication. 

Au point 11,4, du point 4, Projet des salles publiques : la présentation du projet 
a été faite et nous avons déposé un document supplémentaire que l’on nous avait 
demandé. Le tout suit son cours. 

Au point 8.4, Plan de rattrapage du Ministère : nous avons cinq enseignants 
qui feront du tutorat. Nous leur avions aussi demandé d’identifier les élèves en 
difficulté. Nous avons remis une lettre à environ 75 élèves. Nous avons eu un faible 
taux de réponse. Nous offrons du tutorat en français, en anglais, en mathématique 
et en science, sur trois soirs par semaine et au besoin aux périodes d’étude. Pour 
l’instant environ 15 élèves profitent de ce tutorat. 

Au point 10.2 : Compte rendu du conseil des élèves : l’activité porte ton pyj, du 
29 février dernier, a permis d’amasser une somme de 1 100 $ qui a été remis à 
Opération Enfant Soleil. Bravo. 

Au point 10.3 : Mot de la direction et de l’équipe-école : la période 
d’inscription pour la prochaine année scolaire s’est faite en ligne pour la première 
fois. Elle le fut aussi pour les élèves de la sixième année du primaire qui seront à la 
polyvalente l’an prochain. Tout a bien été. 

  
 
 5. Correspondance 

 
  Aucune correspondance. 
 
 

6. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
 
 Mesdames Marylène Giroux, enseignante, Julia Marcoux et 
Julianne Proteau, athlètes de l’équipe cadette de volleyball des Mousquetaires, 
viennent présenter un projet pour participer à un tournoi de volleyball à Daytona 
en Floride, les 18 et 19 mai 2024. L’équipe compte neuf athlètes. Elles perdront 
deux jours de classe pour ce faire, car il faut ajouter le temps pour se rendre, pour 
les entraînements et pour le retour. Le voyage serait du 16 au 21 mai 2024. Un 
projet similaire, pour une équipe sportive, avait été soumis au conseil 
d’établissement pour le mois de mai 2020. Le projet avait été accepté, mais a dû 
être annulé à cause de la pandémie. 
 Le projet actuel a déjà été soumis au comité aviseur. Le projet sera financé 
avec la participation de commanditaires, avec des activités de financement et si 
nécessaire, par le programme des Mousquetaires.  



 
 

 

 Les invités quittent la rencontre pour laisser les membres du conseil en 
discuter. 
 
 Madame Cyndia Lacasse se présente aux membres du conseil. Elle vient 
nous parler des inquiétudes et des questionnements qu’elle et d’autres parents 
ont en ce qui a trait aux groupes décloisonnés pour la prochaine année. De quelle 
façon seront formés les groupes? Comment l’enseignant sera-t-il soutenu en 
classe? Elle a lu des études à ce sujet, discuté avec des enseignants et des 
conseillers pédagogiques pour connaître leur avis.  
 Notre décision a été un long processus de réflexion qui s’est étalé sur 
presque trois ans. Nous avons formé un comité pour nous pencher sur la question. 
L'équipe-école a été consulté et a pu voter sur ce sujet. Le résultat a été de 81,6% 
en faveur du décloisonnement. Nous avons fait une présentation détaillée aux 
membres du conseil par souci de transparence, même si ce choix relève de 
l’organisation scolaire. Pour ce qui est de la formation des groupes, nous 
prendrons le temps d’analyser le profil des élèves d’une même classe. Des barèmes 
existent pour aider à structurer un groupe. Nous avons huit enseignants ressource 
pour soutenir les enseignants. 
 Madame Lacasse demande si nous avons pensé à offrir une soirée 
d’information aux parents, cela répondrait aux questionnements de parents 
inquiets face à ce changement. 
 Une bonne discussion et plusieurs échanges ont lieu. Nous pourrons faire 
des suivis réguliers au conseil d’établissement.  
 
 
7.  Projet du conseil d’établissement 
 
 Ce point demeure à l’ordre du jour. Les membres sont toujours invités à 
apporter leurs suggestions. 
 
 
8. Questions éducatives 
 
 8.1 Services complémentaires et particuliers (approbation) annexe 2 
 Ce document a été déposé à la dernière rencontre et les membres ont pu 
le consulter. Les membres sont prêts à l’adopter. 
 

CET-1233  Sur la proposition de Marie-Josée Vallée et appuyé par Nathalie Lessard, il est 
résolu d’approuver les services complémentaires et particuliers comme présentés. 
 
 8.2 Politique d’encadrement 2024-2025 (approbation) annexe 3 
 Ce document a été présenté à la dernière rencontre et les membres ont 
pu le consulter.  
 

CET-1234 Sur la proposition de Julie Potvin-Barakatt et appuyé par Fabienne Joly, il est résolu 
d’approuver la politique d’encadrement 2024-2025 comme présentée. 

 
  8.3 Règlements généraux des élèves (adoption) annexe 4 

Madame Fillion présente le document aux membres qui ont pu le consulter 
à l’avance. Deux changements ont été apportés dans le document.  

À la page un, à la dernière ligne du préambule, nous avons ajouté : « ... ou 
encore consulter le Protecteur national de l’élève ».  

À l’annexe V, à la fin de la première phrase nous avons mis entre 
parenthèses le mot, vapoteuse. 

 
CET-1235 Sur la proposition de Myra Vigneault et appuyé par Marie-Josée Vallée, il est résolu 

d’approuver les règlements généraux des élèves comme présentés. 
 

  
 9. Questions administratives  
 

9.1 Formation des membres du conseil d’établissement 
  Merci aux membres d’avoir complété la formation obligatoire et d’avoir 

remis leur feuille. 
 
  9.2 Nouveau membre représentant la communauté 
  Nous n’avons eu aucune nouvelle de la personne intéressée.  



 
 

 

 9.3 Résolution des mesures budgétaires dédiées et protégées 
(adoption) annexe 5 
 Après vérification auprès de madame Mélissa Francoeur, nous n’avons 
plus à faire cette résolution. Les instructions pour les redditions de compte en lien 
avec le budget proviennent du Ministère et changent chaque année. Nous serons 
informés si cela venait à changer. 
 
 9.4 Prévision de la clientèle 2024-2025 

  Madame Fillion nous informe que nous prévoyons entre 930 et 940 
inscriptions pour la prochaine année. 
 
 9.5 Comité cafétéria 
 Monsieur Martin Lacaille nomme qu’une rencontre a eu lieu. Il y aura une 
nouvelle offre pour les déjeuners du matin. La petite cafétéria sera réaménagée 
pour faciliter la circulation. De plus, M. Lacaille accompagné de la cuisinière, Mme 
Audrey Gagné, iront visiter la polyvalente de Coaticook et celle de  Magog pour 
connaître leur façon de faire entre autres, avec leur système de paiement.  
 
 9.6 Comité aviseur 
 Monsieur Lacaille nous informe que le comité aviseur a étudié la demande 
du club de volleyball les Mousquetaires, pour pouvoir participer au tournoi qui 
aura lieu à Daytona en Floride, en mai prochain. Une telle demande doit 
habituellement se faire en début d’année. Toutefois, l’opportunité de participer à 
un tel tournoi et n’ayant pas été choisi au tirage au sort d’un tournoi semblable à 
Edmonton au Canada, les membres de l’équipe voulaient présenter ce projet. 

Sachant que les athlètes perdront deux jours de classe, elles devront être 
responsables des travaux scolaires à faire et ne pas prendre de retard. Cela ne doit 
pas affecter leurs résultats scolaires. Elles devront être présentes à l’école 
mercredi 22 mai. Les conditions de financement exigées par le comité sont 
respectées. 

À la suite de la présentation de ce soir, au point 6 de cette rencontre, et à 
la suite des discussions des membres du conseil d’établissement, il est suggéré 
d’approuver cette demande en respectant les conditions exigées par le comité 
aviseur. 

 
CET-1236 Sur la proposition de Dominique Lacroix et appuyé par Fabienne Joly, il est proposé 

d’approuver la demande faite par l’équipe cadette de volleyball des 
Mousquetaires de participer au tournoi de Daytona en Floride, en mai 2024. 
 
 
10. Rapport d’activités 
 
 10.1 Compte rendu du représentant au comité de parents 
 Madame Hébert nous rappelle que la 3e édition de la Semaine de 
l’engagement parental aura lieu du 27 mai au 2 juin 2024. Si nous désirons 
présenter le nom d’un parent bénévole qui se démarque, nous devons faire une 
résolution pour soumettre sa candidature. Il y a quatre niveaux de reconnaissance 
soit, Mérite, Bronze, Argent et Ordre de la Fédération. Pour les trois derniers 
niveaux, il faut élaborer un dossier au nom de la personne, ce qui demande de le 
faire à l’avance. Nous sommes trop près de la date de l’évènement pour le faire. 
Nous vous demandons d’y penser et de nous faire des suggestions. Pour nous 
aider, nous pourrions mette ce point à l'ordre du jour de la rencontre du mois de 
janvier. Pour cette année, nous décidons de nommer les parents qui siègent au 
conseil d’établissement, c’est le niveau Mérite. Nous ferons la résolution. 
 

CET-1237  Sur la proposition de Martin Lacaille et appuyé par Patrick Saint-Jacques, il est 
résolu de proposer tous les parents siégeant au conseil d’établissement pour la 
Semaine nationale de l’engagement. 
 
 Le 1er juin 2024 se tiendra le congrès de la Fédération des comités de 
parents du Québec (FCPQ) à l’Hôtel Le Montagnais, Saguenay. Le comité de 
parents du CSSHC offre aux parents des différents conseils d’établissement de 
pouvoir participer au congrès de la FCPQ en payant une partie des dépenses ou la 
totalité, le tout dépendant du nombre de parents qui souhaitent à y participer. 
Vous pourrez communiquer avec Mme Hébert pour lui faire connaitre votre 
intérêt. 
 



 
 

 

 Madame Hébert nomme que le Comité de parents tiendra une réunion par 
année dans un autre secteur qu’East-Angus. D’ailleurs la rencontre du 18 mars 
dernier s’est tenue à la polyvalente Montignac.  

 
10.2 Compte rendu du conseil des élèves 

• Dans la foulée des galas habituels, le conseil des élèves organisera la 
1re édition d’un gala socioculturel pour souligner l’apport des élèves qui 
s’impliquent dans différentes activités comme les entraidants, l’expo-
science, le show étudiant, la tablée des chefs, le magazine Zig Zag, le 
scrapbooking, etc. Cette édition aura lieu le 27 mai prochain à 11 h 45 et 
sera animée par les membres du conseil des élèves. 

• L’activité de masse se tiendra le 16 mai prochain en après-midi au Centre 
sportif Mégantic (CSM). Nous attendons l’approbation du conseil d’école 
pour aller de l’avant. Nous utiliserions les différents plateaux pour offrir 
une diversité d’activités autant sportives que culturelles.  

• Depuis un mois, le babillard de la vie étudiante est en fonction. 

• Il y a eu la semaine de la persévérance scolaire avec ses activités et ses 
défis. 

• La journée de la Saint-Valentin et son courrier du cœur furent un beau 
succès. Le même jour se tenait aussi la journée thématique chic. 

• La journée porte ton pyj qui a permis d’amasser plus de 1 100 $ avec ses 
activités. Cette somme a été généreusement versée à Opération enfant 
soleil. 

• Cette année, le show étudiant était un projet PPE d’élèves de 
5e secondaire. C’était le premier show étudiant depuis 2018. Nous avons 
eu de très bons commentaires pour cette belle soirée. Les profits de la 
soirée serviront pour la prochaine année ou d’autres investissements. 
Merci aux membres du personnel qui ont participé à cet évènement. 
 
10.3 Mot de la direction et de l’équipe-école 
Monsieur Jeff Béliveau débute avec les bons coups. 

• Bon déroulement lors de la rencontre de parents du 15 février dernier 

malgré une salle comble à l’auditorium. 

• Semaine de la persévérance scolaire où il y a eu plusieurs activités dans les 

salles publiques en plus des conférences de Jonathan B.Roy pour le 2e cycle 

et de Phil Lauzon, pour les élèves du 1er cycle. 

• Plusieurs sorties éducatives organisées par Jean-Pierre Lagueux pour le 

département d’adaptation scolaire (Miller Zoo, CSM, etc.) 

• Félicitations aux élèves organisateurs et participants au Show étudiant. 

Félicitations également à l’équipe du personnel qui les a supportés. 

• La journée Porte ton pyj a permis de remettre 1 100 $ à Opération enfant 

soleil. 

• Journée Café et pâtisseries, qui a été organisée par Dave Jalbert et ses 

élèves de FMSS, fut un succès et très appréciée par l’équipe-école. 

• Grand succès de la Tablée des chefs qui a organisé une dégustation de 

petites bouchées à l’heure du diner il y a quelques semaines. De plus, lundi 

25 mars se tenait la compétition locale avec des ingrédients « inconnus ». 

Cette compétition était jugée par des membres du personnel. L’équipe des 

bleus a remporté la compétition et elle se rendra au cours des semaines à 

venir à Sherbrooke, pour la compétition régionale. 

• À go on jase! Conférence organisée par Josée Lafontaine et Annie Trudel 

pour les élèves de 1re secondaire. La conférence s’est tenue lundi 25 mars 

dernier, à la 3e période. 

• Finale régionale d’Expo-sciences à Sherbrooke où Simon Doyle-Daisy a 

remporté 100 $ pour son projet intitulé, De loisir à addiction, et 

Isamie Bolduc a remporté un prix de 125 $ pour son projet, « Ver » le futur 

de la greffe! Félicitations! 

 

Plusieurs de nos équipes sportives se sont illustrées lors des finales 

régionales au cours des dernières semaines.  

• Les Benjamines D3 de Patrick Hallé et les Cadettes D3 de Aurèle Dulac 

représenteront les Cantons de l’Est en avril prochain, lors des 

championnats provinciaux de volleyball.  



 
 

 

• Les juvéniles D3 de Pascal Hallé ont remporté la médaille de bronze. 

Félicitations à l’équipe benjamine D3 d’Ana-Ève Morin et d’Anne-Josée 

Paré qui ont terminé 4e, tout comme les juvéniles garçons. 

 
Voici les résultats de la compétition régionale de natation de l’année 
2023-2024. 

• Total de médailles d’or : 4 : (4 Dalhia Vallerand) 

• Total de médailles d’argent : 3 : (1 Maïka Charrier, 2 Charles Vallerand) 

• Total de médailles de bronze : 5 (2 Maïka Charrier, 2 Victoria Fillion) 

• Charles Vallerand et Dalhia Vallerand se sont classés pour le Championnat 
provincial scolaire D3, qui aura lieu les 19, 20 et 21 avril 2024 à la 
polyvalente Serge Bouchard, de Baie-Comeau. 

 
BASKETBALL JUVÉNILE FÉMININ D4 NIVEAU 1 

• Pour le retour du basketball féminin à Montignac, les filles ont remporté 
la médaille d’argent au Championnat régional scolaire le dimanche 25 
février dernier. 

 
CHEERLEADING 

• Lors du Championnat régional scolaire du samedi 23 mars 2024 à l’école 
secondaire du Triolet de Sherbrooke : 

o Les deux équipes de Montignac se sont grandement améliorées. 
L’équipe de niveau 1 a remporté la médaille d’argent et elle a 
même réussi un Hit Zéro, ce qui signifie qu'elles n'ont eu aucune 
déduction lors de leur 1er passage.  

o L’équipe de niveau 2 a considérablement augmenté le degré de 
difficulté de leur chorégraphie et elles continueront de le faire en 
vue du Championnat provincial, qui aura lieu le 20 avril prochain. 

 
Madame Fillion nous informe que nous sommes en train d’élaborer l’offre des 

PAP pour la prochaine année. Il manque quelques propositions pour certains 
niveaux. Le tout devrait se finaliser au retour du congé de Pâques et les choix se 
feront vers la mi-avril. 

Il y aura ajout de tables de ping-pong et de babyfoot au cours des prochaines 
semaines. Il restait un montant d’argent de nos partenaires. 

L'exercice de confinement barricadé n’aura pas lieu cette année, dû à des 
circonstances hors de notre contrôle. Le tout est reporté à l’automne 2024. 

Au retour de la relâche, nous avons fait parvenir une lettre aux parents pour 
les informer des cas de coqueluche et de rougeole possibles. Il y a eu une éclosion 
de coqueluche, mais pas de rougeole. Nous avons une bonne couverture vaccinale. 
Il y a aussi eu un cas de méningite en Estrie, donc il y aura une vaccination pour 
contrer la méningite offerte aux élèves de plus de 15 ans. 

Nous revisitions tous les volets du projet éducatif que nous vous présenterons 
au mois de mai. Nous devrons l’adopter au mois de juin 2024. 

Comme souhaité, les nouveaux micro-ondes sont installés à la cafétéria. Nous 
en avons maintenant six disponibles pour les élèves.  
 
 
11. Varia 
 
 11.1 Bannières au gymnase 
 Un membre fait remarquer que les bannières installées au gymnase datent 
de plusieurs années. Ne devrions-nous pas voir les bannières les plus récentes. 
Monsieur Lacaille souligne qu’effectivement les bannières seront renouvelées dès 
que nous aurons refait les planchers du gymnase. Cette réparation est prévue au 
cours de l’été à venir. 
 
12. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
  
 Aucun public. 
 
13. Date de la prochaine rencontre 
 
 La prochaine rencontre sera mercredi 8 mai 2024 à 18 h 30. 
 
 



 
 

 

14. Levée de l'assemblée 
 

CET-1238 Sur la proposition de Marie-Josée Vallée, il est résolu d'adopter la levée de 
l'assemblée. Il est 20 h 30. 
 
 
 

  
Annie Hébert,      Chantal Fillion, 
présidente      directrice par intérim 


